

La Bibliothèque a Cinq Cents

PUBLICATION HEBDOMADAIRE

Revue Littéraire, Artistique et de Modes.

Contient les plus beaux romans du jour, avec illustrations.

Abonnement, Un An, \$2.50. Six mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE

VENTE AU NUMÉRO, 5 CENTS

En vente dans tous les dépôts de journaux, tous les jendis. Pour abonnements et annonces s'adresser à

POIRIER, BESSETTE & Cie,

EDITEURS-PROPRIÉTEURS

516 Rue Craig, Montréal.

MONTREAL, 9 MARS 1893.

DE TOUT UN PEU

Le Pape a donné audience hier à 8,000 pèlerins.

On croit que d'ici à douze mois nos échevins feront une excursion à Paris.

Un grand manufacturier, disposant d'un capital de \$150,000 doit s'établir à St-Jérôme.

L'Assemblée législative de Québec a refusé de réduire l'indemnité des députés de \$800 à 500.

On dit que l'honorable M. Laurier visitera l'été prochain le Manitoba et les Territoires du Nord-Ouest.

On dit qu'un journal libéral sera sous peu publié à Sorel. Ce journal sera l'organe de M. Bruneau, député de Richelieu.

La Compagnie du Richelieu va aménager deux de ses meilleurs bateaux, qui voyageront entre Montréal et Chicago durant l'Exposition.

Le *Trifluvien* croit que les réformes dans l'administration de la justice proposées par le gouvernement de Québec souleveront de vives discussions.

Trois cents vendeurs de boissons enivrantes viennent d'être traduits devant la cour de Bangor. Le Maine est un Etat prohibitionniste, cela explique tout.

Les dépêches de Londres nous annoncent que M. Blake a fait un grand discours à la chambre des Communes anglaise sur le projet de *Home Rule* de M. Gladstone.

M. James W. Russell, gouverneur de l'Etat du Massachusetts a accepté le poste de secrétaire du département de la marine dans le cabinet du président Cleveland.

L'honorable M. Tupper a quitté Londres hier pour Paris afin d'être présent à l'ouverture des séances de la commission chargée d'étudier la question de la mer de Behring.

Dans l'Alabama on a extrait en 1892, 5,272,000 tonnes de charbon bitumineux, c'est une augmentation de 22 pour cent sur l'année 1891, pendant laquelle on n'avait extrait que 4,300,000 tonnes.

Sir Hector Langevin demande au gouvernement copie des questions et des sujets soumis aux candidats qui se sont présentés pour les examens préliminaires ou de qualification, ou pour les deux, lors du dernier examen pour le service civil.

La législature de l'île Jersey, après de vifs débats, a adopté une résolution interdisant l'usage de la langue anglaise dans les séances de l'assemblée. La majorité des membres de la Chambre a déclaré que le français était la langue officielle du pays et qu'il n'existait aucune raison pour modifier l'ordre de choses actuel.

L'an dernier la législature de l'île du Prince Edouard adoptait un acte pour abolir le conseil législatif de cette province. Le lieutenant-gouverneur ne voulut pas sanctionner cette loi, ayant des doutes sur son autorité pour le faire. L'acte fut envoyé à Ottawa afin d'y obtenir la sanction du gouverneur général. Ce fut encore sans succès, car le bill a été renvoyé au gouvernement de l'île du Prince Edouard sans la signature de Son Excellence.

Dans le grand monde, en Russie, il y a eu un mariage select. L'aide de camp du régiment des cosaques de la garde, le jeune comte Grabbe, a épousé la princesse Obolensky, demoiselle d'honneur de l'Impératrice. Les grands ducs et les grandes duchesses ainsi que les personnes de la Cour ont assisté à ce mariage. On sait que depuis deux ans à peu près le Tsar s'est réservé le droit, qui tient à ses prérogatives de chef de famille autant qu'à la toute puissance du souverain, de permettre ou de défendre aux membres de la famille impériale d'assister aux noces auxquelles les grands ducs et les grandes duchesses sont souvent instamment conviés. Les noces du comte Grabbe n'ont pas eu à craindre un veto du Tsar, la jeune mariée a reçu un magnifique bijou en présent de l'impératrice.

On mande de Rio-de-Janeiro qu'un mouvement d'opinion en faveur de l'immigration des Chinois paraît prendre de l'extension. De toute part, dans le district fédéral, dans les Etats de Rio de Janeiro, S. Paulo, Minas Geraes, Espirito Santo et autres pays de la canne et du café, des compagnies, syndicats, sociétés, associations, s'organisent pour favoriser les travailleurs asiatiques.

Toutefois l'organisation de l'immigration européenne n'est pas négligée par le gouvernement brésilien qui vient de nommer surintendant général de ce service, en Europe, M. Alcindo Guaoabara, qui résidera à Bruxelles, le gouvernement français étant opposé à l'émigration de ses nationaux au Brésil.

Les journaux de Berlin rapportent que la commission du budget du reichstag a repoussé les crédits de 18 millions pour la construction d'un grand cuirassé, de 6½ millions, pour deux autres cuirassés, de 5½ millions, pour une corvette de 2½ millions, pour un croiseur, et un aviso; elle a voté 1½ million pour un croiseur, 1,500,000 marcs pour un aviso, 923,000 marcs pour huit torpilleurs.

L'amiral Hollmann, ministre de la marine a fait au cours de la discussion, d'intéressantes déclarations au sujet de l'augmentation considérable projetée des forces navales. Un grand cuirassé, pour lequel la commission n'a pas voulu voter le crédit nécessaire devait être suivi de cinq autres cuirassés, revenant en chiffres ronds, à chacun vingt millions de marcs. Ces cuirassés étaient destinés à remplacer cinq cuirassés anciens destinés à remplacer cinq cuirassés ancien modèle. Il s'agit donc d'une somme de cent millions de marcs que le gouvernement avait l'intention de demander au reichstag d'ici à 1897, pour la construction de grands cuirassés.